

RESUMENES

ESTUDIOS

SABINO ALONSO MORÁN, O. P. (Catedrático en la Universidad Pontificia de Salamanca): *La porción parroquial*. Págs. 833 a 858.

El autor divide su estudio en cuatro secciones:

I. Nociones. Previa una introducción sobre tasas funerales, el autor da la noción de la porción parroquial y hace historia de esta institución.

II. Estudia a continuación a quién pertenece la porción parroquial, considerando con este motivo el canon 1236, deteniéndose en particular en la palabra párroco de dicho canon en relación con el 451; señala tres sentencias sobre la cuestión y elige una.

III. Determina a quién corresponde pagar la porción parroquial, señalando la obligación de la Iglesia funerante.

IV. Por último, da la doctrina canónica acerca de la fuente de donde se na de tomar la porción parroquial y de su cuantía, haciendo la exposición del canon 1237, sobre todo en sus últimas palabras "pro funere et tumulatione". Explica el derecho antiguo y el actual sobre la cuantía de la porción.

MONSEÑOR SALVADOR INDELICATO (Oficial de la Sda. Congregación de Ritos):

Los criterios jurídicos acerca de los milagros en las causas de beatificación y canonización. Págs. 859 a 883.

A manera de introducción el autor establece la posibilidad y el fin de la criteriología jurídica, y circunscribe el presente estudio a los milagros que se realizan por intercesión de los siervos de Dios después de su muerte.

Explica después cómo usa en la práctica la Iglesia de esta criteriología. El Derecho distingue entre la beatificación y la canonización y la beatificación formal de la "equivalente". Para la canonización, la prueba de los milagros es necesaria por completo, principio que rige también en cuanto a la beatificación, si bien ésta puede ser posible sin milagros cuando se trata de un martirio a todas luces evidente.

Trata después de la manera de elegir, investigar y discutir las pruebas de los milagros; distingue la parte técnica de la jurídica, asignando aquélla al colegio auxiliar de médicos, que colabora con los peritos de los que habla el Código, quedando, sin embargo, para la jurídica la censura, que dicta la Sagrada Congregación de Ritos.

Termina su trabajo exponiendo los criterios por los que se discierne el carácter sobrenatural del hecho y la intercesión del siervo de Dios.

DOCUMENTOS Y JURISPRUDENCIA COMENTADOS

JOSÉ ORTEA, O. P. (Profesor en el Pontificio Instituto "Angelicum", de Roma):

La Instrucción "Quam Plurimum", de la Sagrada Congregación de Sacramentos. Págs. 905 a 1007.

El autor hace en este estudio un amplio y completo comentario del importante documento que la Sagrada Congregación de Sacramentos publicó en 1 de octubre de 1949, conocido con el nombre de Instrucción "Quam Plurimum".

RESUMENES

Habla de la ocasión de su publicación y de los fines que con él busca la Santa Sede; refiere sumariamente su contenido y a continuación entra en su estudio, el cual está dividido en las siguientes secciones:

- I. Nociones generales sobre el indulto y su interpretación.
- II. Indulto de oratorio doméstico:
 - A) Disciplina eclesiástica sobre el lugar de la celebración.
 - B) El rescripto de indulto, sus partes, extensiones.
 - C) Derechos y obligaciones del Ordinario en esta materia.
- III. Privilegio de altar portátil:
 - A) El altar en sí mismo.
 - B) Lugar en que puede erigirse el altar portátil.
 - C) Cómo y por quiénes puede obtenerse este indulto.
 - D) Atribuciones y deberes del Ordinario respecto a este indulto.
- IV. Facultad para celebrar misa sin ayudante.
- V. Indulto de reserva en oratorio privado:
 - A) Disciplina canónico-litúrgica sobre la custodia y culto de la Sagrada Eucaristía.
 - B) El indulto de reserva.

AGAPITO DE SOBRADILLO, O. F. M. Cap. (Profesor en la Universidad Pontificia de Salamanca): *La fecundación artificial*. Págs. 1009 a 1032.

El autor comenta el discurso del Papa a los médicos calólicos de 29 de septiembre de 1949. Copia el texto del discurso que ha de ser objeto del comentario, y a continuación lo estudia, dividido en los siguientes epígrafes:

- I. Noción y procedimientos de la fecundación artificial.
- II. Datos históricos.
- III. Doctrina del Papa sobre la fecundación artificial.
 - 1) Cuestiones previas.
 - 2) La fecundación artificial fuera del matrimonio.
 - 3) La fecundación artificial en el matrimonio.

ARTURO DE IORIO (Notario de la S. Congr. del Sto. Oficio): *Respuesta del Santo Oficio sobre validez del Bautismo conferido en ciertas sectas protestantes*. Págs. 1033 a 1044.

El autor copia la respuesta de la Sagrada Congregación del Santo Oficio del 21 de diciembre de 1949, en la que dicho sagrado Dicasterio establece la validez del Bautismo conferido en las sectas protestantes llamadas Los Discípulos de Cristo, los presbiterianos, congregacionalistas, baptistas y metodistas.

Pasa luego a comentar dicha respuesta exponiendo la doctrina dogmática de la validez del Bautismo conferido por un hereje, señalando las condiciones de intención que debe tener el Ministro de tales bautismos.

Con relación a las sectas mencionadas expone las razones de las dudas que tanto en la doctrina como en la práctica de las curias existían acerca de dicha validez.

Por último, expone el alcance de la respuesta y apunta las razones que a su parecer la han motivado.

EMILIO HERMAN, S. I. (Profesor en el Pontificio Instituto Oriental): *Notas al Motu Proprio "De iudiciis" para la Iglesia oriental*. Págs. 1045 a 1064.

El P. Herman, S. I., después de exponer los motivos que indujeron a Pío XII a la promulgación del "Motu Proprio" *Sollicitudinem nostram*, determinando el ordenamiento judicial de la Iglesia oriental, pasa al examen de las diferencias existentes con relación al ordenamiento judicial del C. J. C.

En la primera parte se detiene el autor en la cuestión de la jerarquía y competencia de los tribunales, por encontrar en ella la principal diferencia entre el derecho latino y oriental, nacida de la diversa constitución de la jerarquía en Occidente y Oriente.

En la segunda parte determina las restantes diferencias que se refieren a la sustancia del derecho: compara los cánones del compromiso arbitral, del juicio contencioso y los del juicio criminal.

En la tercera y última parte expone las diferencias que se refieren a la forma de los cánones.

JAI ME SÁEZ GOYENECHEA (Profesor del Seminario Diocesano de Vitoria): *La relación quinquenal de los religiosos, sociedades de vida común e Institutos seculares*. Págs. 1065 a 1076.

El autor, después de copiar íntegramente el Decreto de referencia, hace algunas consideraciones generales sobre la naturaleza de los Institutos seculares y sobre la Constitución "Provida Mater". Luego entra de lleno en el comentario, en el que trata de la obligación impuesta por el Decreto de la relación quinquenal, del cómputo de períodos quinquenales, de los sujetos que caen bajo esta obligación y, por último, de la sinceridad con que debe hacerse.

ALONSO GARCÍA MOLANO (Profesor del Seminario de Badajoz): *Nuevas penas a clérigos y religiosos negociantes*. Págs. 1077 a 1100.

El autor da a conocer el Decreto de la Sagrada Congregación del Concilio de 22 de marzo de 1950, referente a las nuevas sanciones impuestas a los clérigos y religiosos negociantes. A continuación comenta el mencionado Decreto, agrupando las ideas de este comentario bajo los siguientes capítulos:

- 1) Antecedentes históricos.
- 2) Causas del Decreto.
- 3) Naturaleza jurídica.
- 4) Sujetos que caen bajo la ley.
- 5) Objeto material.
- 6) Sanciones impuestas.

MANUEL GARCÍA CASTRO (Capellán castrense): *El Convenio entre la Santa Sede y el Estado español sobre la jurisdicción castrense y asistencia religiosa a las fuerzas armadas*. Págs. 1101 a 1171.

INTRODUCCIÓN.—Carácter concordatario de la Jurisdicción Eclesiástica Castrense:

A) Las formalidades del Convenio: 1) Las altas partes contratantes; 2) Objeto o fin del Convenio; 3) Los plenipotenciarios; 4) Las ratificaciones (artículo 16).

B) El contenido del Convenio: en quince artículos recoge cuanto es necesario para la perfecta organización y eficaz funcionamiento de la jurisdic-

RESUMENES

ción castrense, marcando de una manera precisa sus límites, y determina con todo detalle la exención personal o inmunidad de clérigos y religiosos de todo servicio militar.

I. ORGANIZACIÓN CORPORATIVA DE LA J. E. C.:

A) Constitución de un Vicariato castrense (art. 1.º).

B) Los cuerpos eclesiásticos están constituidos por:

1) El Vicario general castrense: su nombramiento y dignidad (art. 2.º)

En caso de quedar vacante el Vicariato, asumirá las funciones de Vicario general castrense el más antiguo en el cargo de entre los Tenientes vicarios de Madrid (art. 3.º).

2) Los Tenientes vicarios.

3) Los Capellanes del Ejército, de la Marina y del Aire:

a) Ingreso en los cuerpos mediante oposición (art. 4.º, §1).

b) Conveniencia de los títulos académicos y necesidad de los mismos para el ascenso a Teniente vicario (art. 4.º, §2).

c) Los ascensos: aptitud militar y canónica.

d) Nombramiento de los Capellanes: nombramiento eclesiástico y nombramiento oficial o ingreso en el cuerpo (art. 5.º).

e) El destino a unidad o establecimiento (art. 5.º, §2).

f) El ejercicio ministerial de los Capellanes (art. 6.º, § 1).

g) La Curia castrense (art. 6.º, § 1).

h) Las sanciones militares (art. 6.º, § 2).

i) Las penas canónicas (art. 6.º, § 3): imposición gubernativa de las mismas (procesos extrajudiciales) y juicio canónico-criminal.

j) Sujeción a la disciplina y vigilancia de los Ordinarios diocesanos (art. 6.º, § 4).

(Continuará.)

LORENZO MIGUELEZ (Decano del Tribunal de la Rota Española): *El domicilio para la ordenación*. Págs. 1181 a 1196.

Divide el autor su nota canónica en dos partes. En la primera de ellas estudia detenidamente el concepto de domicilio en los dos elementos que lo integran, el *corpus* y el *animus*, y examina las dificultades que en la práctica se ofrecen con frecuencia para probar el hecho de la adquisición de domicilio. En la segunda parte aplica a la ordenación, en los diversos casos que de ordinario se presentan, la doctrina sentada en la primera.

JOSÉ DE SALAZAR Y ABRISQUIETA: *La cláusula oro en los contratos*. Páginas 1197 a 1211.

Se trata de un voto entregado por el autor en el estudio de la S. R. Rota, en el que se estudia el valor de la llamada *cláusula oro* añadida a los contratos. Describe los términos del litigio, y a continuación hace un estudio legal del asunto, apoyándose en fuentes doctrinales y jurisprudenciales. Luego aplica la doctrina estudiada al litigio en cuestión, concluyendo que el acreedor del caso tiene derecho a exigir de su deudor el valor de la deuda en oro o en papel moneda de curso legal en cantidad suficiente para adquirir la cantidad de moneda oro que constituye la deuda.

S T U D I A

SABINUS ALONSO MORÁN, O. P. (in Pontificia Universitate Salmanticensi professor): *De portione paroeciali*. Pags. 833-858.

Quattuor partes studium complectitur:

I. Notiones. Agit imprimis de taxis ob funera debitis in genere; mox notionem expendit portionis paroecialis eiusque historiam texit.

II. Quaerit A. cuiquam debeatur portio paroecialis et exponit can. 1.236, praecipue autem adlaborat in interpretandis postremis verbis canonis "parochos proprios" habita ratione can. 451; triplicem sententiam recenset e quibus unam sustinendam seligit.

III. In tertia parte A. contendit determinare quinam obligatione teneantur solvendi portionem paroecialem, recensetque obligationem ecclesiae funerantis.

IV. Demum doctrinam exponit circa fontes e quibus detrahenda est portio paroecialis et circa eius quantitatem, canonem commentat 1.237, speciali autem cura interpretari conatur verba praefati can. "pro funere et tumulatione"; ius vetus et actualia iura docet circa quantitatem portionis.

MONS. SALVATORE INDELICATO: *De iuridicis criteriis miraculorum in causis beatificationis et canonizationis*. Pags. 859-883.

Praenotaminis instar, auctor statuit possibilitatem et finem criteriologiae iuridicae, et studium circumscribit ad miracula quae servorum Dei intercessione post eorum obitum sunt patrata.

Deinde explicat qua ratione Ecclesia tali criteriologia in praxi utatur. Ius distinguit beatificationem a canonizatione, et beatificationem formalem ab acquipollenti. Ad canonizationem, miraculi probatio est prorsus necessaria; quod principium etiam in beatificatione obtinet, ita tamen ut sine miraculis beatificatio sit possibilis ubi agatur de martyrio evidenti quoad omnia elementa.

Agit de ratione seligendi, investigandi et discutiendi miraculorum probationes; partem technicam a iuridica secernit, eam adscribens collegio medicorum auxiliari, quod cum peritis de quibus "Codex" insimul laborat, huic vero attribuens Censuram quam fert S. C. Rituum. Laborem absolvit exponens criteria quibus dignoscitur facti character supernaturalitatis, et intercessio Servi Dei.

DOCUMENTA ET IURISPRUDENTIA: COMMENTARIA

IOSEPH ORTEA, O. P. (in Pontificio Instituto "Angelicum", Romae, antecessor): *De Instructione "Quam Plurimum", S. C. de Sacramentis*. Pags. 905-1.007.

Maximi momenti documentum quod publici iuris fecit S. C. de Sacramentis die 1 octobris an. 1949, auctor huius studii ample et complete commentare conatur.

RESUMENES

Ut primum documenti occasionem exprimit et fines quos S. Sedes in memorata publicatione quaerit, breviter documenti materiam exponit, et studium aggreditur sub sequentibus rubricis:

I. Generalia de indulto et de ipsius interpretatione.

II. Indultum oratorii domestici:

- A) disciplina ecclesiastica de loco celebrationis;
- B) rescriptum indulti, eius partes, eiusque extensiones;
- C) Ordinarii iura et officia in hac re.

III. Privilegium altaris portatilis:

- A) de ipso altari;
- B) de loco ubi altare portatile erigere licet;
- C) quibusnam hoc indultum obtinere fas sit, et qua ratione obtinendum;
- D) Ordinarii iura et officia.

IV. Facultas celebrandi Missam absque acolythis.

V. Indultum custodiendi Eucharistiam in oratorio privato:

- A) disciplina canonico-liturgica circa custodiam et cultum Sacratissimae Eucharistiae;
- B) indultum explicatur.

AGAPITUS DE SOBRADILLO, O. F. M. Cap. (in Pontificia Universitate Salmanticensi professor): *De artificiali fecundatione*. Pags. 1.009-1.032.

Auctor commentat contionem quam Papa ad medicos catholicos fecit die 29 septem, 1949. Ipsum textum orationis primum ponit quam commentet: dein commentarium facit hisce capitibus partitum:

I. Fecundationis artificialis notio et methodi adhibitae.

II. Elementa historica.

III. Doctrina R. Pontificis circa fecundationem artificialem:

- 1) questiones praeambulae;
- 2) de fecundatione artificiali extra matrimonium facta;
- 3) de eadem fecundatione facta in matrimonio.

ARCTURUS DE IORIO (Supr. S. Congr. S. Officii Notarius): *S. Officii responsum de validitate baptismi in quibusdam sectis collati*. Pags. 1.033-1.044.

Auctor transcribit responsum S. Congregationis Sancti Officii datum die 21 dic. 1949 in quo Sacrum Dicasterium decernit validitatem baptismi collati in sectis Discipulorum Christi, Praesbyterianorum, Congregationalistarum, Baptistarum et Methodistarum.

Dein commentatur praefatum responsum, exponens doctrinam dogmaticam validitatis baptismatis collati ab haeretico, condiciones etiam signans intentionis ministri talium baptismatum.

Circa baptismum quod in sectis recensitis confertur, A. exponit rationes dubitandi de eorum validitate, quae dubia sive in doctrina sive in praxi grassabantur ante hanc responsonem.

Finem laboris imponit agens de sensu et ambitu responsi necnon de rationibus propter quas latum fuit a Sancto Officio.

AEMILIUS HERMAN, S. I. (in Pontificio Instituto Orientali antecessor): *Annotationes ad Litteras Apostolicas motu proprio datas: De iudiciis, pro Ecclesia orientali*. Pags. 1.045-1.064.

P. Herman motiva in primis exponit quae animum Pii Papae XII moverunt ut promulgaret Litteras motu proprio datas "Sollicitudinem nostram" quibus materia canonica de iudiciis pro Ecclesia orientali ordinatur; dein differentias perpendit quae intercedunt inter novam legem orientalem et illam Codicis Iuris Canonici.

In prima parte Auctor fusiori calamo pertractat quaestiones de hierarchia et competentia tribunalium cum in hac materia praecipuae extent differentiae inter ius latinum et orientale, eo quod in Orientali Ecclesia, sacra hierarchia diversa ratione constituatur ac in Ecclesia latina.

In altera parte alia discrimina expendit quae utramque ordinationem ad invicem separant; canones comparat qui agunt de compromisso in arbitros, de iudicio contentioso et de iudicio criminali.

Demum, in tertia parte quae ultima est, agit de differentiis quae respiciunt formam canonum.

JACOBUS SÁEZ GOYENECHEA (Professor in Seminario Dioecetano Victoriensi):

De quinquennali relatione a Religionibus, a Societatibus vitae communis, et ab Institutis saecularibus facienda. Pags. 1.065-1.076.

Textum decreti Auctor in primis ex AAS decerpit; dein generalia quaedam delibat circa naturam Institutorum saecularium et constitutionem "Provida Mater". Ipsum commentarium statim aggreditur agens de ipsa obligatione referendi, de periodis quinquennialibus, de subiectis quae tali obligatione coguntur et de sinceritate relationis faciendae.

ILDEPHONSUS GARCÍA MOLANO (Professor in Seminario Dioecetano Pacentino):

Novae poenae clericis et religiosis negotiantibus impositae. Pags. 1.077-1.106.

Auctor decretum transcribit S. S. Concilii 22 mart. 1950 in quo novae sanctiones imponuntur clericis et religiosis negotiantibus. Dein decretum commentatur sub hisce capitibus:

- 1) Adnotationes historicae.
- 2) Decreti causae.
- 3) Eius natura iuridica.
- 4) Subiecta quibus decretum fertur.
- 5) Obiectum materiale.
- 6) Sanctiones impositae.

MANUEL GARCÍA CASTRO (Capellanus militaris): *Convenium de jurisdictione ecclesiastica militari int̄ Sanctam Sedem et Hispaniae Gubernium*. Pags. 1.101-1.171.

INTRODUCTIO.—Hujusmodi jurisdictionis character concordatarius:

A) Convenii formalitates: partes contrahentes, obiectum, plenipotentiarum, ratificationes.

RESUMENES

B) Quindecim articulis Convenium continet quidquid ad perfectam jurisdictionis organizationem necessarium est, extensionem atque exercitium definiens, immunitatem ab omni servitio militari omnium clericorum et religionum stabiliens.

I. CASTRENSIS JURISDICTIONIS ORGANIZATIO CORPORATIVA:

A) Constitutio Vicariatus Castrensis (art. I).

B) Ecclesiastica in Exercitibus Corpora:

1) Vicarii G. C. designatio atque dignitas (art. II). Vicariatu vacante, antiquior Subdelegatus Castrensis in Prima Militari Regione functiones Vicarii assumet (art. III).

2) Subdelegati Castrenses vel Locumtenentes Vicarii.

3) Capellani:

a) Ingressus per concursum (art. IV, § 1).

b) Tituli academici (art. IV, § 2).

c) Ascensus: aptitudo militaris et canonica.

d) Capellanorum nominatio: ecclesiastica et officialis (art. V).

e) Eorumdem destinatio (art. V, § 2).

f) Sacri ministerii exercitium (art. VI, § 1).

g) Curia Castrensis (art. VI, § 1).

h) Sanctiones militares (art. VI, § 2).

i) Poenae canonicae: processus extrajudiciales et iudicium criminale (art. VI, § 3).

j) Disciplinae ac vigilantiae Ordinarii loci subjectio (art. VI, § 4).

NOTULAE

LAURENTIUS MIGUÉLEZ (Decanus Tribunalis Rotae Hispanicae): *De domicilio quoad ordinationem*. Pags. 1.181-1.196.

Duplicem in partem dividit auctor adnotationem eius canonicam. Quarum in prima accurate studet domicilii conceptui enucleando, duo eiusdem integritatis elementa considerans, *corpus* sc. et *animus*, et examini subiicit difficultates in praxi frequenter obvenientes circa factum acquisitionis domicilii probandum. In altera adnotationis parte sacrae ordinationi applicat auctor, pro diversitate casuum, doctrinam quam in priore statuerat.

IOSEPH DE SALAZAR ET ABRISQUIETA: *De clausula aurea in contractibus*. Pags. 1.197-1.211.

Votum quod in studio S. R. Rotae auctor exaravit, nunc ipsum publici iuris facit in quo sermo est de valore clausulae quam dicunt aureae contractibus in pactum deducta. Primum litem de qua est quaestio apte determinat, deinde doctrinam legalem de hac re statuit, sive doctorum sententiis fulctus, sive tribunalium iurisprudentia. Demum traditam doctrinam ad casum de quo agitur applicat et votum fert quod creditor in casu a suo debitore exigere valet solutionem debiti in monetis aureis aut in moneta chartacea legali quae sufficiens sit tanto auro comparando quanto est in debito.

STUDIES

SABINO ALONSO, O. P. (Professor in the Pontifical University of Salamanca): *The parochial portion*. Pp. 833-858.

The author divides his study thus:

I. Preliminary notions. After a brief introduction on the question of funeral dues, the author gives the notion of the parish portion and the history of this institution.

II. In continuation he studies the question of to whom such parochial portion is due, commenting on can. 1.236 from this point of view, with a detailed study of the word "parish priest" in this canon in its relation to can. 451. He gives three opinions on the question and chooses one of them as his own.

III. The third section is concerned with the persons who are bound to pay these parochial portions, fixing this obligation on the Church from which the funeral service is conducted.

IV. Finally, he explains the canonical doctrine with regard to the source from which this parochial portion should come and its amount, explaining in this connection can. 1.237, especially the final words of it, "pro funere et tumulatione". He also explains the previous law and the new law with regard to the amount of the parochial portion.

MGR. DR. AVV. S. INDELICATO (Clerk of the Sac. Cong. of Rites): *Miracles in the causes for beatification and canonization*. Pp. 859-883.

The author begins by explaining the reason for and the possibility of a juridical critique of this nature, limiting his theme by studying merely the miracles worked through human intercession and after death. He then studies the application of such a critique by the Church.

Canonical legislation distinguishes first of all beatification from canonization, and also formal from equivalent beatification. For canonization the proof of miracles is essential. This principle remains true in the case of formal beatification, but with the distinct probability of a dispensation being granted, for example, in the case of a martyrdom which is evident in all its elements.

In continuation he examines the criteria which govern the selection of the miracles, and the investition and discussion of the proofs in all their complexity. In this part of his work he gives proof of the value of the double element in such investigations, i. e. the technical and the juridical, the former composed of the medical college, which in no way suppresses the need for two experts demanded by the Code, but rather works in collaboration with that law: the latter consists in the work of the official Censor, together with that of the Sac. Cong. of Rites. He ends by explaining the criteria concerning the supernatural nature of the facts and also the proofs of intercession by the servant of God.

COMMENTS ON DOCUMENTS AND JURISPRUDENCE

J. ORTEA, O. P. (Professor in the Pontifical Institute "Angelicum", Roma): *The Instruction "Quam Plurimum", of the S. C. of Sacraments*. Pp. 905-1.007.

In the study the author gives a very full and complete survey of the important document issued by the S. C. of Sacraments on Oct. 1st. 1949, and which is known as the Instruction "Quam Plurimum".

RESUMENES

He speaks of the occasion of its publication and the end which the Holy See has in view. He gives a summary of the doctrine contained in the Instruction and then enters into the discussion of it covered by the following headings:

- I. The general notions of an indult and its interpretation.
- II. The indult of a private oratory:
 - a) The ecclesiastical discipline concerning the place of celebration.
 - b) The rescript of the indult, its parts and extension.
 - c) The rights and the obligations of the Ordinary in this matter.
- III. The privilege of a portable altar:
 - a) The altar itself.
 - b) The place in which such an altar can be set up.
 - c) How and by whom may this indult be obtained.
 - d) The Ordinary's part in this indult.
- IV. Permission to say Mass without a server.
- V. The indult granting Reservation in a private oratory:
 - a) The canonical-liturgical discipline with regard to the custody of the Blessed Sacrament.
 - b) The indult granting Reservation.

AGAPITO DE SOBRADILLO, O. M. C. (Professor in the Pontifical University of Salamanca): *Artificial insemination*. Pp. 1.009-1.032.

The author comments on the Pope's speech to Catholic Doctors, delivered on the 29th of September 1949. He quotes the complete text of the speech and then comments on it under the following headings:

- I. The idea of and the methods of artificial insemination.
- II. Historical notes.
- III. The doctrine of the Pope with regard to artificial insemination.
 - 1) Preliminary questions.
 - 2) Artificial insemination outside marriage.
 - 3) Artificial insemination inside marriage.

ARCTURUS DE IORIO (Notary of the Sac. Cong. of the Holy Office): *The Reply or the Holy Office concerning the validity of Baptism in certain protestant sects*. Pp. 1.033-1.044.

The author cites the Reply of the Holy Office, 21st. December 1949, in which that Sacred Congregation maintains the validity of baptism conferred in the protestant sects known as The Disciples of Christ, Prebyterians, Congregationalists, Baptists and Methodists.

Then he goes on to comment on this reply, explaining the theology with regard to the validity of heretical baptism, laying down the conditions with regard to the intention which must exist in the mind of the minister of such baptisms.

With regard to the sects above mentioned the author gives the reasons for the doubts which existed both from the point of view of doctrine and also of curial practice concerning their validity. Lastly, he explains the extent of the reply and also those motives which he thinks produced it.

RESUMENES

AEMILIUS HERMAN, S. I. (Professor in the Pontifical Institute for the Oriental Church, Rome): *Observations on the Motu Proprio "De Judiciis", for the Oriental Church.* Pp. 1.045-1.064.

After indicating the motives which led Pius XII to promulgate the Motu Proprio "Solicitudinem Nostram" in which the juridical organization of the Oriental Church is laid down, Fr. Herman goes on to examine the differences which exist between this organization and that contained in the Code of Canon Law.

In the first part of his work the author deals principally with the question of the hierarchy and tribunals. In these questions he sees the principal difference between the latin and the oriental systems of law, owing to the difference in form in the hierarchy in the East and the West.

In the second part, he indicates the other main differences, pertaining to the substance of the laws, comparing the various canons with regard to arbitration, litigation and criminal judgments.

In the third part he deals with the differences which arise from the form of the canons.

JAIME SÁEZ GOYENECHEA (Professor in the Seminary of Vitoria): *The quinquennial report of the friars, societies of common life and secular Institutes.* Pp. 1.065-1.076.

After giving the Decree in full the author makes some general observations on the nature of the secular Institutes and on the Constitution "Provida Mater": Then he gives his commentary on the above mentioned Decree, treating of the obligation it imposes of the quinquennial report, the computation of these periods, the subjects of this obligation and, lastly, the sincerity with which it must be undertaken.

ALONSO GARCÍA MOLANO (Professor in the Seminary of Badajoz): *New penalty to the trader clergy and religiousmen.* Pp. 1.077-1.106.

The author cites the new Decree of the Sacred Congregation of the Council of the 22nd. of March 1950, concerning clerics and religious who undertake financial negotiations. He then comments on this Decree, grouping his commentary under the following headings:

- 1) The historical antecedents of the Decree.
- 2) Its causes.
- 3) Its juridical nature.
- 4) The subjects of this law.
- 5) Its material object.
- 6) The sanctions imposed.

MANUEL GARCÍA CASTRO (Army chaplain): *The agreement between the Holy See and the Spanish State with reference to military jurisdiction and religious assistance to the armed forces.* Pp. 1.101-1.171.

INTRODUCTION.—The nature of ecclesiastical jurisdiction in the armed forces:

A) The formalities of the agreement: 1) The contracting parties; 2) The object or end of the agreement; 3) The plenipotentiaries; 4) Ratifications. (art. 16).

RESUMENES

B) The terms of the agreement: In fifteen articles it resumes all that is required for the perfect organization and functioning of an efficient ecclesiastical military jurisdiction, indicating clearly its limits and determining in detail both its personal extension and also the fact that clerics whether secular or religious are exempt from military service.

I. THE ORGANIZATION OF THE ECCLESIASTICAL MILITARY JURISDICTION:

A) Constitution of a military Vicariate (art. 1).

B) The ecclesiastical organization includes:

1) The Army Vicar General: his appointment and dignity (art. 2). If the Vicariate is vacant the place of the Vicar General is taken by the senior "locum tenens" of Madrid (art. 3).

3) The "Tenientes Vicarios".

3) The chaplains of the Army Navy and Air Force:

a) Appointment by opposition (art. 4, § 1).

b) The advantage of academic degrees and the necessity of same in order to become assistant Vicar General (art. 4, § 2).

c) Promotion: the military and canonical attitude towards this.

d) Appointment of Chaplains: the ecclesiastical and official appointment of call up (art. 5).

e) Appointment to unit or Corps (art. 5, § 2).

f) The work of a military Chaplain (art. 6, § 1).

g) The military Curia (art. 6, § 1).

h) Military penalties (art. 6, § 2).

i) The canonical penalties (art. 6, § 3): their imposition (extra-judicial processes), and canonico-criminal judgments.

j) Subjection to the discipline and vigilance of the local Ordinaries (art. 6, § 4).

NOTES

LORENZO MIGUÉLEZ (Dean of the Spanish Rota): *The domicile for ordination.* Pp. 1.181-1.196.

The author divides this note into two parts, studying in the first the concept of domicile and the two elements which constitute it, the *corpus* and the *animus*. He also examines the practical difficulties which often arise in proving the fact that a domicile has actually been established. In the second part he applies the doctrine of part I to the various cases which normally present themselves for solution.

JOSEPH DE SALAZAR ET ABRISQUIETA: *The "clausula aurea" in contracts.* Pp. 1.197-1.211.

In this study, first presented in the Studies of the Roman Rota, the author discusses the value of the "clausula aurea" as it is called, added to contracts. He describes first of all the terms used and then makes a legal study of the hole case based on doctrinal and jurisprudential sources. Finally, he applies the doctrine thus studied to the case in point, that the creditor in the suit has the right to exact from the debtor the value of his debt in gold or in the paper money in legal circulation to the value of the money in gold which constitutes the debt.